



Positiva experiencia de escritores Atacameños en la Paz

* Damas de la ciudad de La Paz, vinculadas de algún modo con Chile, organizaron recientemente una interesante actividad cultural de integración. En dicha oportunidad fueron invitados escritores atacameños.

Por Danilo Octavio Bruna,
Presidente de la Sociedad Escritores de Atacama.

Un grupo de tres mujeres bolivianas vinculadas familiarmente con Chile más una pareja de compatriotas invitaron a cuatro escritores de la Región de Atacama a pasar unos días en aquella ciudad. "Concurrimos Omar Mongoy López y Pedro Seranzi Ahumada, de Chahalal, y Patricia Suloeaga y el autor de esta crónica, de Copiapó. En Arica, antes de abordar el bus hacia La Paz, se nos unieron Juan Godoy Rivera y Arturo Valentines, de La Serena. Ya en La Paz, nos encontramos con Jorge Poncet, escritor invitado argentino, de La Rioja".

LA PAZ

"Fundada el 20 de octubre de 1548, La Paz está ubicada a unos 3.600 m sobre el nivel del mar. Rodeada de montañas, la topografía irregular sobre la que fue edificada, ha obligado a urbanistas y arquitectos a edificar infraestructuras que no pueden considerarse concluidas, ya que siempre estarán sujetas a transformaciones, tanto por la fuerza de los elementos, como por el parque de vehículos motorizados de toda índole, en perma-

nente aumento. Atrajo nuestra atención la gran cantidad de edificios antiguos, casi siempre en buen estado, o modificados con buen gusto adaptándolos a nuevos usos. Se nos dijo que los sismos son un fenómeno desconocido, lo que ha permitido que los edificios antiguos, entre ellos algunos de la época colonial, se conserven en el estado que presentamos".

ESAS CALLES

"Nuestros anfitriones nos condujeron en vehículo por numerosas arterias céntricas de la ciudad, hacia los puntos de interés insertos en la nutritiva agenda de actividades que nos habían programado. La Avenida 16 de julio nos pareció la de más intenso tráfico vehicular y, por lo tanto, la que mejor exhibe la audacia y agresividad de los conductores pacíficos, para quienes no cuenta aquello de manejar a la defensiva. Varias calles tienen aceras con pendientes tan pronunciadas, que los vehículos parecen desafiar la ley de la gravedad para mantener su adherencia al empedrado. Otras calles, menos transitadas,

conectan los barrios de clase media acomodada con el centro de la urbe. Estos barrios, caracterizados por sus casas de líneas elegantes, sin duda son de construcción reciente; así lo demuestra su carencia de árboles. Sus áreas verdes son solamente de césped y arbustos".

SU GENTE

"Es fácil apreciar en la mayoría de la población, el innegable origen amerindio. Se nos dijo que hasta los extranjeros con algunos años de residencia en La Paz, suelen adivinar con sólo mirar a un pacífico, qué origen étnico tiene. Los pómulos, las cejas, la nariz, los labios, en fin; son detalles que hablan sin palabras al observador agudo. Unas cinco etnias conviven, no siempre pacíficamente, en la población paceña. Naturalmente, la Cholita es como un ícono de la ciudad. Es común verla en todo el paisaje urbano".

INTEGRACION

"Teníamos ciertas aprensiones de viajar a La Paz. Las



Invitados y anfitriones en la reunión realizada en La Paz

recientes protestas que culminaron con la caída del Presidente de la República en octubre, nos hacían temer. Sin embargo las aprensiones des-

aparecieron rápidamente; con el abrazo de nuestras anfitrionas y ante el apretón de manos de cada una de las personas que nos presentaban.

Cada uno de los escritores chilenos, regresamos con un vivido deseo de volver. Bolivia es todo un mundo por descubrir".

Positiva experiencia de escritores atacameños en La Paz [artículo] Danilo Octavio Bruna .

Libros y documentos

AUTORÍA

Bruna, Danilo Octavio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Positiva experiencia de escritores atacameños en La Paz [artículo] Danilo Octavio Bruna .

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)